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平 成 ２ ７ 年 度 第 １ 回 日 南 町 総 合 教 育 会 議 会 議 録

招集年月日 平成２７年６月９日

招 集 場 所 日南町役場防災会議室

開 会 午前９時００分 総務課長

出 席 委 員 増原町長 丸山教育長 福田教育委員 中村教育委員 川上教育委員 須田教育委員

欠 席 委 員

オブザーバー 中村副町長、高見総務課長、黒見教育委員会次長、佐伯書記、坪倉書記

議 事 日 程

議 事 の 経 過

日 程 そ の 他 発 言 者 発 言 の 要 旨

総 合 教 育 会 議 町長 総合教育会議設置要綱について事務局から説明させます。

設 置 要 綱 に つ 事務局 資料「日南町総合教育会議設置要綱（案）」により説明

いて 町長 要綱案について質疑を求めます。

本日のメンバーで会議を開催するのが適当と考えますがいかがでしょうか。

委員 良いと思います。

町長 そのように考えたいと思います。

要綱の施行日をいつにするのがよいか。

事務局 ４月１日からが良いと考えます。

町長 ４月１日で交付をお願いします。

委員 事務局は、総務課で良いですね。

町長 招集が町長ですし、総務課と教育委員会がスムーズに連絡できますので、総務課で良いと考えます。

公開方法で、インターネット、テレビ等の方法もありますが、個人名等でてくる案件もあると思います

ので、その点には配慮をしながら議事録の公開でよろしいですね。

その他要綱に関して質疑がありますか。
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町長 質疑がないようなので、総合教育会議設置要綱について承認してよろしいか。

委員 承認する。

町長 総合教育会議設置要綱について承認されました。

日 南 町 教 育 大 日南町教育大綱について事務局から説明させます。

綱について 教育長 町長が、総合教育会議において教育委員会と協議・調整し、教育振興基本計画をもって大綱に代えるこ

とができる規定がありますので、本日は日南町教育振興基本計画に触れたいと思います。資料「日南町

教育振興基本計画」により説明。基本計画に基づいて年度ごとに目標、重点目標を定めています。資料

「平成２７年度日南町教育委員会重点目標」により説明。教育の目標や施策の根本的な方針としていま

す。大綱というところで、その部分についてご審議いただきたいということで教育委員会の計画を申し

上げました。

町長 日南町教育振興基本計画を基に教育大綱を作成したらということがございました。これは日南町が定め

る教育大綱になるんですね。足らない点、加えたほうが良い点がありましたらご発言いただきたいと思

います。

教育長 目標というのは、大きな教育の目標でありますし根本的なものでありますので、この後には予算等いろ

んなところで反映していく。大綱として大きなところの町長の方針というところと思います。

町長 グローバル化というところを是非とも入れていただきたい。ＡＬＴを二人配置しているのでそういうと

ころを伸ばしていく。日南町の学校の特徴としての位置づけが必要と思う。多様な民族文化を理解しな

いといけない。その辺重点として挙げていただきたい。

教育長 基本的にはそういう部分は重点のところであげている。大綱についての重点項目というのはあって良い

と思いますが、基本的な大綱はこれかと思います。

町長 大綱としてグローバル化については挙げてほしい。

委員 平成２７年度日南町教育の目標には挙げてある。

オブザーバー 基本計画の８ページ、Ⅲの４がこれに該当するのではないか。

町長 日南町に生まれて良かった。育って良かった。教育を受けさせて良かった。と思えるような国際交流だ

けではないが仕掛けがいる。

これについては、もう一回見直しをして大綱として出すようにお願いします。
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オブザーバー 国際化、グローバル化については、平成２７年度日南町教育の目標には謳ってある。それは昨年からＡ

ＬＴ等を活用したことを進めているので、特に挙げてある。これを大綱の方にとなりますと 10 ページ

の目標１が２７年度目標に合わせたものになりますので、(３)豊かな人間性と社会性の育成または（４）

として国際化に対応する人材の育成というような内容を大綱に盛り込むかたちは可能ではないかと考え

ます。

町長 ＡＬＴも 10 数年いなかったことはない。国際交流基金も１年２年の事業ではないので、その辺はやっ

ぱり効果がなかったという評価があれば落とせばよい。やっぱり具体的にあげて日南町として示した方

が良いと思う。

委員 項目を起こして書いたらどうですか。

委員 グローバル化はあらゆるところにつながっている。別項を起こして入れればよいというものではない。

別項を起こすなら他のところも整理しないと。

委員 大綱で全部書くとしたら２７年度の目標とかいらなくなる。当面は基本計画を大綱にしようという案と

手直しして大綱とする案。

町長 大綱を作ったからには、具体的に論議をしていかないと大綱を作っただけになる。

委員 それは、この会議を開いて詰めていきましょうよ。

教育長 大綱が合意された後、大綱に基づいて今年度特に進めていく事項について話ができたらと考えていた。

町長 皆さんの合意が得られれば日南町の大綱とすることでよろしいでしょうか。

委員 合意。

その他 町長 日野高校の取り組みについて課題を感じている。戦後７０年で戦争に行かれた方を日野高校の生徒がレ

ポートして記録を残す計画をしているが、学校の理解が十分に得られない。交通手段はどうするのか。

事故があったらどうするのか。生徒全員でないのにどうするとか。

日野高校は、日野町の高校ではなく日野郡の高校と認識している。日野の一番館とか江府との活動等は

結構されているのですけども日南町にはあまり見当たらない。日南町からは声掛けをしているが反応が

ない様に感じている。

２番の電車を５分早くしてもらうと、米子の殆どの高校に通えるようになる。そういう発想をしたほ
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うが良いのではないかと思っている。これは伯耆町も含めた日野郡全体の子ども達の話ですので、西部

の振興協議会あたりで要望したいと考えている。日野郡の高校でなく日野町の高校と捉えられているの

であればあまり面白くない話で、あまり波風は立てたくないですが、日南町の子ども達のことを思うと

日野高校に特化した施策というよりも日南町の高校生に利便性を図る施策の方が良いのかなと思ってい

ます。

中学校のワクワクにちなん職場体験について。できたら１日は、自分の親や家族の職場体験をしてそ

の働いている姿を見てほしい。自分の父母への尊敬の念であるとか、ありがたさとかを教えることがワ

クワクにちなんの一番の事だと思う。

スポ少やクラブ活動について。やってない子はいるのかな。

委員 スポ少をしていない子の方が多い。

町長 復習クラブとかゆうものを認めてやったらと思っています。スポ少を否定するわけではない。子育て支

援センターが６年生まで利用するようになりセンターが狭くなってきた。それはそれでよいが、小学校

５年生から中学校３年生まで、復習するとか、先の学習をするとか

委員 中学生は全員何かの部活動に加入しています。

町長 活動に出ていればよいが。実態が良く分からないが。

国際交流事業の進展状況はどうか。ＡＬＴの活動が目に見えない。部活動、アメリカンスクール、ハロ

ウィン、食のバザールとか。イングリッシュシャワールームがどういう使われ方をしているか、本当に

成果、効果が表れているのかどうか。そういう点を考えないと。

皆さんから何か教育行政、行政に対してありますか。

委員 日南町教育のあり方会議を経て小学校統合した。県下でも何校か一貫教育、一貫校として校長ひとりの

学校ができている。将来的には校長ひとりの学園にするつもりかと思ったが、あり方会議でもそこまで

は触れていない。職員室は一緒がふさわしいと書いたものがある。個人的には方針を決めて２年以内に

一貫校にするならする、しないならしない。このまま当分いくのか。ただＰＴＡだけは、一本になって

いる。校長一人にするなら職員室を倍の広さをとるとするなら予算も工事も必要。そうすると来年は無

理。その方針を学校現場の話も聞かないといけないが、ここで時間をかけて町の方針として決める時期

が来たのではないかと思っていますが町長はどう思いますか。
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町長 学校をなおすことは嫌ですね。中学校の空教室等どこかに職員室を移すというのならよいが。校長が一

人でも二人でも構わないですけども、例えば校長も町が選べたりするなら良いが人事権を県が持ってい

る。

委員 当面この２校でいくならそれでよいが、一方でＰＴＡは一つになっている。方針として当面このスタイ

ルでいき効果を上げるならそれでよい。この会議で検討していただきたい。

委員 二人いることで、どちらの考えも間違いではないが、言われることが違うと下の者は困る。

委員 子どもの人数が減ってきている。どっちが効果があるか俎上に載せたほうが良いのではないかな。

委員 １年生から中学３年生までの９年間を見通せる一人の校長。そういう人材があればよいが。

湖南学園小中学校は、学園で校長一人で小中にそれぞれ教頭一人いる。

性急に校長一人は考えもの。人事異動で慣れた頃に異動になることもある。

町長 町立でやると難しいと思います。町独自の学校で人事も町なら分かるが。

委員 今年スタートしたばかりで模索期間、目的や思いは同じなので、どうしたらうまくやれるかというあた

りをお互いに議論する必要がある。

委員 着任式もこれまでは小学校と中学校別々に行なっていたが、庁舎で小中合同で行った。仮に運動会も合

同でしようと思えばできるのではないか。トップが二人いたほうが効果があるのか一人の方が良いのか。

町長 副校長、教頭が二人で校長が一人もあり得ると思う。そうすると校長は飾り物になる。

委員 これからの会議には、校長にも参加してもらって方針を決めれば町の方針となる。方針を決めておけば

すっきりする。

委員 国際交流についてお聞きしたい。担当はどこの部署になるのですか。

町長 今回は小中学生に国際交流させようとしているので教育委員会が担当です。

委員 かつては異文化を学ぶなどの交流がたくさんあった。

町長 初めは企画課が担当で国際交流で姉妹都市をやった。姉妹都市に行かなくなってからＡＬＴだけの活動

になってきた。３ ~４年前まではハロウィンなどをしていた。現在の二人体制になってからそういう活

動がなくなった。

委員 日南町の高校生の利便性について。土曜日のバスは３時が最終便。米子から２時台の電車で帰ってくる

と駅に到着する５分前ぐらいにバスが出発する。乗り継ぎできると便利が良いが。
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町長 直させたはずですが、直させます。

教育長 文化センター、テニスコート等の工事に予算をつけていただいてありがたく有効につかいたい。

社会体育館の今後を検討していかなくてはならない。早い方が良いという意見もありますがイエローゾ

ーンでまだ砂防工事が終わっていないときに建ててどうかということで、砂防工事が先でその後が社体。

砂防工事ができてから考えるのではなくて、指示をいただきながら教育委員会やこの会でも話をしてい

きたい。

町長 日南中学校の寮の２階部分を改修します。ランチルームはイチイ荘側を使って保育園側のランチルーム

は空ける。保育園側の２階、女子寮だったところを高齢者用の住宅。主に冬期間にヘルパーさんが来な

いと生活ができない、長い距離除雪が必要な所もありますので、そういう方を中心にバス・トイレ付で

８部屋ぐらい改築しようとしています。今年から入ってもらおうと思っています。

イチイ荘側については、ワンルームのバス・トイレ付の住宅。例えばミュージカルのダンスを教えたい

という人に１階のランチルームを活用してレッスンができればと考えています。

社会体育館ですけども、今の場所でと思っています。防災施設にしたらどうかとかいろんな意見があり

ます。根本的には、今の社会体育館プラス、シャワールーム程度のレベルかなと思っています。ジムの

話もよくでますが、今思っているのは中心地の道の向こう側、道の駅の周辺にと考えています。社会体

育館は３年ぐらいかかるかな、温水ジムの方が先になるのかと思います。プールではなく水の中で歩く

運動ができる程度の温水施設。平成２７年から２９年にかけて整備したいと思っています。ＮＰＯ、直

営、指定管理もあり得ると思っていますので、ご理解をいただきたいと思います。

他に意見はありませんか。

委員 なし。

総務課長 本会議はこれで終了します。

会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。

日南町教育委員会教育委員


